

いちよう「学校だより7月号」〈第58号〉 ”生き生きと学び合う学校”

〈教育目標〉

考える生徒
やりぬく生徒
助け合う生徒

栃木市立藤岡第一中学校 電話(62)2598
栃木県栃木市藤岡町藤岡10
平成27年7月10日発行 文責:高野昌二

梅雨明けが待たれる毎日ですが、いかがお過ごしでしょうか。6月号では、各学年行事の写真を中心に紹介させていただきましたが、6月以降の行事を中心にご紹介したいと思います。

【体育祭】

6月13日(土)に、体育祭が行われました。鈴木市長様をはじめ多くのご来賓の皆様のご参観をいただき、絶好の体育祭日和の中、生徒達の熱戦・熱演が繰り広げられ、担任を含めたクラスの団結力がより一層強まった一日となりました。ご家族の皆様には、最後まで観戦していただき、誠にありがとうございました。



【校内「見せ合う授業」始まる】



本校は、昨年度、栃木市の「学力向上」研究指定を受け、2年目を迎えました。本年度も研究の一環として「見せ合う授業」と題し、校内一人一公開研究授業が始まりました。6月には金井、椎が研究授業を行いました。参観に来た先生方を巻き込んだ授業や、生徒一人一人の能力に応じた授業等、教師の一工夫が加わり、充実した授業となりました。授業の後の全体研修会では、授業を参観した先生を中心に熱心な意見交換ができ、研修も盛り上がりました。



「学力向上」はご家庭のご協力なしではできませんので、今後とも家庭学習の習慣化等へのご協力をよろしくお願いいたします。

【教育実習生】



6月1日(月)から2名の実習生が本校で教育実習を行いました。教科は国語と英語で、それぞれ1学年と2学年に所属し、6月26日(金)までの約1か月間、生徒達と一緒に学びました。それぞれの所属する大学からは担当の教授も来校し、授業を参観していただきました。お二人には、是非教師になっていただき、一中での1か月間の触れ合いが、今後の教師生活の糧となってくれることを願っています。



【社会科特別授業】



6月29日（月）、戦後70年目の節目に、元都賀町教育長の小倉久吾先生が、太平洋戦争の学習が終わった3年生を対象に「太平洋戦争・学童疎開」に関する授業を行ってくれました。戦争の悲惨さや、親元を離れて集団で生活した児童の苦しさ、悲しさに共感することができたのではないかと思います。藤岡地区内では繁桂寺と慈福寺が学童疎開を受け入れ、当時の学童の一部の方との交流が今でも続いていることなどを学びました。



【第1学年PTA・PTA教育講演会】



7月1日（水）に、第1学年PTAが開かれ、あいにく雨の降る悪天候の中、たくさんの保護者の方が参観してくださいました。普段はあまり見ることのできない我が子の授業の様子をじっくりと見ていただき、安心していただけたのではないかと思います。

その後引き続き、PTA教育講演会にも出席していただきました。「ネットトラブルの予防・防止について」と題しまして、栃本市消費生活センターの鷲見恵美子先生にご講演をいただきました。本校での生徒間のトラブル



のほぼ半数がネットトラブルで、その大部分は、スマートフォン・携帯電話によるSNS（ソーシャルネットワーキングサービス）が関わっています。先日学校から配布いたしました「藤岡地区の健やかな児童生徒育成のための6つのお願い」の2・3番の項目を改めて読んでいただき、**ネットトラブルの怖さ、携帯電話・スマートフォンは持たせない、SNSは使わせない**ということを改めてご確認くださいと思います。

【夏休みの過ごし方】

お子様から、夏休みの過ごし方についてのプリントがお手元に届いていると思いますが、特に意識していただきたいことを三点お願いします。

- ◇家の手伝いや、家庭・地域の行事への参加を積極的にしましょう。
 - ・家族の一員であること、地域の一員であることを改めて実感することのできる夏休みにしましょう。
- ◇LINE等のSNSは禁止です。
 - ・顔が見えない、声の聞こえない文字だけの文章だけの文章は誤解を招きます。トラブルの元になります。絶対にやらないでください。
 - ・保護者の皆様をお願いします。ゲーム機でもSNSはできます。お子様たちを見守ってあげてください。
- ◇勉強や趣味も普段できないことをやりましょう。
 - ・長期休業は、学校と家の往復がほとんどの中学生にとって、普段できないことをやるチャンスです。勉強に集中することはもちろん、普段やりたくても時間が無くてできないこと（読書、手芸、料理、工作等の趣味など）に集中して取り組む絶好の機会です。



学カアップコーナー

先生も学び合いでパワーアップ！！

藤岡第一中学校区の小・中学校では、昨年度から「学力向上推進研究」を進めています。「学習意欲を高めるための『分かる授業』づくりと学業指導の充実」をめざして、教員も連携、協力しているところです。自ら学ぶ子どもたちの育成を目指してパワーアップです。

今年度は、藤岡第一中学校区公開提案授業を、

1	各小学校	7～10	回	行う予定です。
2	藤岡第一中学校	18	回	

教科も学年も色々です。小学校、中学校のそれぞれのよさと9年間の学びがスムーズにつながってくればと思っています。

ご家庭においても、授業参観のときなど様子をご覧いただき、お気付きのことはどうぞお知らせください。